



Fernando Tauber, presidente de la UNLP

La Plata es una ciudad de Instituciones. Los clubes de barrio, las bibliotecas populares, las organizaciones de base y los colegios profesionales, son instituciones base del entramado social, fundamentales para el desarrollo de una ciudad.



“La UNLP, con sus 117 años de vida, ha crecido con esas instituciones, algunas de ellas se formaron apenas fundada La Plata, como las sociedades de inmigrantes. Por eso, con la Federación de Instituciones, que ha cumplido 75 años, hemos transitado un camino y una historia en común.

La UNLP le ha prestado especial atención, y ha tenido desde siempre una vinculación especial y ha servido de contención al desarrollo institucional de la región.

Las cátedras libres, que son más de un centenar; el Consejo Consultivo de Profesionales integrado por 24 colegios profesionales, un espacio pujante; el Consejo Social, con cerca de 400 entidades de base; la Escuela de Oficios de la UNLP que ha tenido un crecimiento excepcional que funcionan en los clubes de barrio, gracias a una tarea conjunta entre la Universidad, la Provincia, la Fundación Florencio Pérez y la propia Federación de Instituciones, son los pilares de la relación que tiene la UNLP con las instituciones locales. Estas es-

cuelas de oficios tienen como objetivo darle herramientas a los jóvenes para progresar en una sociedad tan difícil como la nuestra, sacarlos de los peligros de la calle, dándoles conocimientos y valores fundamentales. Después de casi un lustro de esta experiencia con la Federación, el saldo ha sido muy positivo, tal es así que se está construyendo una nueva sede propia de la UNLP en la localidad de Berisso. Con la Federación de Instituciones tenemos una agenda en común con temas que preocupan a toda la sociedad, como el ferrocarril, los accesos a la ciudad, el puerto, las inundaciones, y hemos abierto debates en conjunto en aras de una ciudad mejor.

Un punto alto de la Federación es la gran cantidad de Bibliotecas populares que la integran, cuyo papel es fundamental para difundir el conocimiento y construir un espacio de intercambio social y cultural. La UNLP tiene 23 bibliotecas y cuenta con un millón doscientos mil volúmenes, muchos de ellos en la más grande de la ciudad, la Biblioteca Dardo



Rocha. Quizás todavía nos falte una mayor integración en este aspecto, revalorizar aún más la función que cumplen. Si bien hoy el uso de las tecnologías, permiten acceder al conocimiento de una manera más rápida y más cómoda a través de internet. Tal es así que la UNLP tiene el reservorio más grande de Argentina en conocimiento académico y científico, pero el libro en papel y las bibliotecas son otra cosa, mientras internet vincula al conocimiento desde el punto de vista individual, las bibliotecas son espacios sociales de intercambio y de contención, mucho más amplios. Todas las instituciones son importantes, pero los clubes de barrios, merecen un párrafo especial, más para quienes hemos tenido una relación directa con ellos. Desde el fútbol infantil, las actividades lúdicas, formativas, recreativas, para los niños, jóvenes y adultos, son fundamentales para formarse de la mejor manera, para integrarse mejor a la familia. La formación que allí se adquiere es tan importantes como la que la Universidad más tarde te

puede dar. Esos clubes adquieren una importancia estratégica para el desarrollo social en los tiempos complejos que se viven, aprender a organizarse por sí mismos, construir valores de solidaridad, respeto, tolerancia, no son poca cosa en una sociedad muchas veces hostil. La UNLP tiene como objetivo integrarse a su sociedad, formarla, producir conocimientos, transferir esos conocimientos, ser una herramienta fundamental para el desarrollo nacional, construir tecnología, y todo eso lo hacemos a través de lo que se conoce como Extensión Universitaria, en concordancia siempre con una sociedad organizada, con los pilares que sustentan la democracia, la lucha por un medio ambiente más amigable, el respeto por los derechos humanos, y la utilización del conocimiento como herramienta de cambio. Y esto no se hace individualmente, sino que lo tiene que hacer toda la sociedad. Y en eso la Federación de Instituciones ha hecho mucho a lo largo de estos 75 años”.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Tauber, F. (2001). Universidad y extensión.
- 2.- Tauber, F. (2004). Reflexiones desde la Extensión: Un área de la relación con la comunidad.
- 3.- Tauber, F. (2004). Universidad en crecimiento y regional.
- 4.- Tauber, F. (2012). El Consejo Social de la UNLP, un camino al compromiso universitario.
- 5.- Tauber, F. (2013). Pensar la universidad 1.
- 6.- Tauber, F. (2014). Diálogos del Consejo Social Año 2 Número 2.
- 7.- Tauber, F.; Karol, J.; Delucchi, D.(2014). Reconocimiento de dimensiones, percepciones, visiones y dinámicas sociales en la ciudad.
- 8.- Tauber. F. (2001). Universidad y comunidad: definición del contexto.